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СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР «МУНИЦИПАЛЬНОГО ВЕСТНИКА» ВЫЙДЕТ 24 ОКТЯБРЯ 
Вы сможете найти его в районной службе занятости, в подростковых клубах «Олимп», 
«Ракета» и «Факел», роддоме №10 и поликлинике №50

Три секрета успеха 
игры в бочче
В минувшее воскресенье на стадионе 
гимназии №505 прошел турнир 
для любителей спортивной игры бочче. 
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Дорогие жители 
МО Константиновское!
Поздравляем вас с Днем учителя! 

Сколь многим мы обязаны нашим 
учителям! Любовью к своему предме-
ту, постоянным горением, ежеднев-
ным поиском жемчужин истины они 
увлекают нас в  мир новых знаний, 
и  мы находим свой путь, выбираем 
профессию на всю жизнь.

Учителя помогают нам не только 
определиться в  профессиональной 
сфере: любая учебная деятельность – 
это процесс, в котором ребенок, по-
лучая знания, постоянно овладевает 
важными качествами: настойчиво-
стью, трудолюбием, любознатель-
ностью, умением достигать своей 
цели и не сдаваться. Эти качества – 
бесценный дар, который пригодится 
нам во взрослой жизни.

Дорогие учителя! Именно вы 
растите и  формируете наше буду-
щее. Неслучайно в известном стихо-
творении Роберта Рождественского 
сказано, что учитель – это профес-
сия дальнего действия, самая глав-
ная на Земле! Желаем вам здоро-
вья, успехов, способных учеников 
и  понимающих родителей. Будьте 
счастливы!

Глава МО Константиновское
Т.В. ЗЫКОВА,

Глава МА МО Константиновское 
А.А. ЛАВРИНЕНКО

«Друзья мои, 
прекрасен наш союз!»
Жители МО Константиновское побывали 
в храмах разных конфессий и в лицее, 
который воспел Пушкин.   
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У нас в округе – замечательные педагоги. Результаты их работы очевидны: дети отлично учатся, 
побеждают на олимпиадах и конкурсах, прекрасно рисуют, поют и танцуют в кружках и секциях 
отделений дополнительного образования и ПМК. 
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Новый сквер на карте 
округа
Территория вдоль реки Ивановки, 
между пр. Ветеранов и пр. Народного 
Ополчения, получила название.  
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С  нами своими воспоминаниями поделилась жительница 
МО Константиновское Людмила Александровна Лебедева.  
Дом, в котором прошло детство Людмилы Александровны, 

находится по адресу: Московский проспект, 20 (на фото). Его по-
строил в конце XIX века известный архитектор Николай Басин. 
На первом этаже в трех комнатах обосновалась большая семья 
Людмилы: дедушка и бабушка, папа и мама, тетя и ее семья и два 
дяди. Глава семьи – дедушка Захар Лаврентьевич Панкрашин – 
участвовал в  Первой мировой войне и  попал в  плен. Бабушка, 
оставшись одна с двумя маленькими детьми, шила обмундиро-
вание для фронта и в 1919 году дождалась мужа.

Это была дружная семья, по вечерам все собирались за столом 
у самовара и рассказывали, как прошел день. Старших уважали, 
младших берегли. В мае 1941 года Людмила окончила первый 
класс. Но учиться дальше ей не довелось.

– Помню, как 8 сентября во двор вышли люди, говорили, что 
бомбят Бадаевские склады, – вспоминает Людмила Александров-
на. – Тогда я в первый раз увидела в небе фашистские самолеты-
бомбардировщики и услышала, как бьют наши зенитные орудия.

Отец Людмилы Александр Александрович Виссарионов ушел 
на фронт добровольцем. Он прислал домой несколько писем, 
но в ноябре 1942 года пришло извещение о том, что он погиб.

Находился на фронте и дядя Николай, военный моряк, коман-
дир орудия. Он прошел всю войну и вернулся только в 1946 году. 
Второй дядя, 15-летний Витя, поступил в ремесленное училище 
и с ним был отправлен в эвакуацию. Эшелон, в котором они на-
ходились, разбомбили, Витя пропал без вести. Семья очень го-
ревала, оплакивая эту потерю.

Дедушка 25 лет проработал шеф-поваром в Обуховской боль-
нице, а незадолго до войны начал работать в санатории ВЦСПС, 
который находился во дворце Половцева на Каменном острове. 
В годы войны здесь размещался Дом отдыха летчиков Ленин-
градского фронта. Страдая от дистрофии, он раз в месяц пеш-
ком добирался до своего дома на Московском проспекте, с со-
бой всегда нес дрова. Встречать его выходили дочери – мама 
Людмилы и ее сестра Наталья.

– Мы получали с мамой по 125 грамм хлеба, тетя – 250, ба-
бушка с дедом – 375 грамм, – говорит Людмила Александров-
на.  – Моя мама ходила за хлебом в  булочную на Московский 
проспект, дом 22. Часто хлеб бывал с опилками, иногда клеклый, 
размокший, но для нас все равно самый вкусный.

Каждое утро бабушка ставила самовар и  включала радио. 
Семья жила в одной комнате, где топилась буржуйка. Все стара-
лись не поддаваться трудностям и, несмотря на отсутствие тепла, 
света, воды, все равно мылись раз в месяц. За водой Людмила 
с мамой ходили к Сенному рынку, и до сих пор она помнит, как 
тяжело было нести чайник с водой.

Согласно книге «Московский проспект. Очерки истории» Тама-
ры Крашенинниковой и Аркадия Векслера, в доме 20 по Москов-
скому проспекту в самую страшную блокадную зиму 1941–1942 го-
дов умерло много людей. Но семье Людмилы удалось выжить. 

Несмотря на невероятно трудные условия, школы продол-
жали работать: в первый учебный год их было 39, во второй – 
86, в  третий  – 123. Людмила тоже училась – в школе №307  на 
улице Подольской, дом 2. С конца XIX века здесь располагались 
сиротский приют, Торговое и Коммерческое училища и школа 
№15, где до войны училась знаменитый геолог Лариса Попуга-
ева. В феврале 1941 года школа получила номер 307. 

Здесь были замечательные учителя и  ученики. Людмила 
Александровна вспоминает своего одноклассника Колю Зубова. 
Он по утрам записывал всю военную сводку, которую передава-
ли по радио, и потом читал ребятам в школе. Ревекка Исааковна 
занималась организацией школьных праздников: дети пели, тан-
цевали, читали стихи, ставили спектакли. Лидия Александровна 
заботилась о девочках, как настоящая мама, и они ее обожали. 
Школьники выступали в госпиталях перед ранеными бойцами.

Несмотря на все трудности, город жил, и дети старались не 
отставать от взрослых, всеми силами приближая Победу. И этот 
день наступил.

– Все плакали от радости, и от горя – те, у кого отцы, сыно-
вья, братья не вернулись домой, – вспоминает Людмила Алек-
сандровна.  – Так было и  в  нашей семье: я  все надеялась, что 
извещение о  смерти папы окажется ошибкой, и  очень долго 
ждала его после войны.

Она написала об этом стихи, и не одно стихотворение, а мно-
жество. Поэзия помогла Людмиле Александровне сохранить 
воспоминания, смягчив боль утрат. Ее стихи посвящены бло-
кадному хлебу, родному двору на Московском проспекте, до-
военному Первомаю, друзьям и подругам тех лет, Неве-спаси-
тельнице и Вечному Огню. Прошлое не исчезает, а те, кого мы 
любим, всегда остаются в наших сердцах.

Марина ЛИТВИНОВА 
Фото автора: экспозиция «Ленинград в годы ВОВ», 

Музей истории города

ПАМЯТЬ

«…ведь это мы, крещенные 
блокадой»  

В начале сентября в Петербурге традиционно отметили День памяти 
жертв блокады. В городе прошло множество мероприятий, посвящен-
ных этой дате: возложения цветов у мемориалов и на кладбищах, встре-
чи в школах, библиотеках, музеях. Самые важные из них – с блокадниками, 
свидетелями тех далеких событий.

НА ЯЗЫКЕ ПЛАКАТА

НОВОСТИ РАЙОНА

Знакомьтесь: 
Ивановские скверы!
Скверы Красносельского района обретают име-
на и готовятся к обновлению.

Зеленая зона, расположенная вдоль реки Ива-
новки, между проспектами Ветеранов и Народного 
Ополчения, получила название «Верхне-Ивановский 
сквер». Также по решению Топонимической комис-
сии перестала быть безымянной еще одна терри-
тория вдоль этой реки – между проспектом Вете-
ранов и  улицей Чекистов. Теперь она называется 
Нижне-Ивановским сквером. Эти скверы получили 
наименования в рамках постановления правитель-
ства Санкт-Петербурга «О присвоении наименова-
ний безымянным территориям зеленых насаждений 
общего пользования».

Река Ивановка находится на границе Сосновой 
Поляны и Лигово, впадает в Дудергофский канал. 
Зеленая зона, получившая название «Верхне-Ива-
новский сквер», расположена на территории наше-
го округа и очень популярна у его жителей. Сотруд-
ники библиотеки №12 даже создали виртуальную 
краеведческую экскурсию «Путешествие по реке 
Ивановке», которая вошла в проект городского фе-
стиваля «Близкая история». Пройти по ее маршруту 
можно самостоятельно, узнав об истории нашего 
района, людях, которые тут жили, названиях улиц 
и обитающих здесь животных и птицах. 

Еще один сквер – на пересечении улицы Де-
сантников и Петергофского шоссе – будет рекон-
струирован в  рамках программы формирования 
комфортной городской среды. Его назвали в честь 
истории Воздушно-десантных войск и  открыли 
в 2014 году, установив закладной камень. Проект 
реконструкции сквера был рассмотрен на публич-
ных слушаниях в администрации Красносельского 
района в августе.

Все старались не поддаваться труд-
ностям и, несмотря на отсутствие 
тепла, света, воды, все равно мылись 
раз в месяц. За водой Людмила 
с мамой ходили к Сенному рынку, 
и до сих пор она помнит, как тяжело 
было нести чайник с водой. 
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В бочче играли еще до нашей 
эры в Римской империи. Со 
стороны она кажется не-

сложной – кидаешь на поле шар, 
стараясь добросить его до бе-
лого мяча, который называется 
«паллино». Чем ближе твой шар 
оказывается к паллино, тем боль-
ше у тебя очков. Бочче – игра ко-
мандная, поэтому от успехов всех 
игроков зависит и ваша победа.

Но то, что кажется простым, на 
деле нелегко. Мяч может унести 
ветром, вы бросите его неточно, 
и  он отлетит далеко от паллино, 
другая команда будет более удач-
ливой. В общем, в этой игре нуж-
ны тактика, стратегия, верный глаз 
и командный дух.

Все, кто пришел в  этот вос-
кресный день на стадион гимна-
зии №505, в  бочче не новички. 
Многие играют по несколько лет, 
образовали команды и  создали 
свои стратегии. Причем это со-
вершенно не зависит от возрас-
та: например, одной из участниц, 
Галине Ивановне Корольковой, 
88  лет, но она не отставала от 
остальных и точно бросала свои 
шары.

Все участники разделились на 
девять команд. На первом этапе 
каждые три команды сыграли 
друг с другом, а победители этих 
игр встретились в финале. В ито-
ге лучшей стала команда «Апель-
синки», второе место досталось 
команде «Здоровье», а  третье  – 
«Ракете».

Сразу в  несколько команд 
вошли члены общества инвали-
дов МО Константиновское во 

главе с  председателем Вален-
тиной Дубняковой. Валентина 
Евгеньевна всех подбадривала, 
а  после игры еще одна участни-
ца, Жанна Ивановна, раздала не-
большие призы – яблочки, кото-
рые вырастила сама.

Впрочем, призов хватило 
всем  – девять команд получили 
почетные грамоты, шоколадки, 
подарочные упаковки с  чаем, 
а обладатели первых трех мест –
еще и  медали. Кстати, команда, 

занявшая первое место, «Апель-
синки» (Марина Рублева, Галина 
Сморыга, Александр Верещагин 
и  Ольга Ананьева), не в  первый 
раз становится лучшей.

– Мы занимаемся настольным 
теннисом в  Центре физкультуры 
на улице Здоровцева, дом 8, пла-
ваем, – рассказывает Марина Ру-
блева. – Не стареем душой, всег-
да в  движении, не любим груст-
ных людей и сплетен и не можем 
жить без спорта. А секрет нашего 

успеха заключается в трех вещах: 
удаче, тренировках и интуиции.

– А  еще потому, что девочки 
в меня поверили, – улыбается Алек-
сандр Верещагин. – Я им помог. 

– А  я  поддерживала команд-
ный дух,  – говорит Ольга Ана-
ньева.

И все-таки лучшим призом для 
всех участников стало хорошее 
настроение от прекрасно прове-
денного воскресного дня в компа-
нии друзей и единомышленников.

В воскресенье, 24 сентября, на стадионе гимназии №505 состоялся турнир 
по бочче – игре, необычайно популярной у жителей МО Константиновское. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Дорогие жители МО Константи-
новское!

1 октября мы отметим Междуна-
родный день пожилых людей. Более 
30 лет назад праздник был провоз-
глашен на 45-й сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН. С  тех пор в этот 
день проводятся различные меро-
приятия, посвященные правам по-
жилых людей и их роли в обществе.

А для нас этот праздник сра-
зу стал своим, родным, понятным, 
потому что мы любим наших бабу-
шек и  дедушек, стараемся почаще 
с ними видеться, заботиться о них, 
навещать. Самые крепкие семьи  – 
те, где сохраняется связь поколений, 
где помнят о прошлом и чтут его.

Наши корни помогают высто-
ять в самые трудные времена, по-
тому что нам есть на что опереть-
ся. И потому мы тянемся к людям 
старшего поколения, стараемся 
запомнить их рассказы, впитать 
их мудрость и доброту. Нас хранит 
и согревает безграничная любовь 
наших бабушек и  дедушек, кото-
рых мы помним с далекого детства.

Мы учимся у них стойкости духа, 
умению справляться с трудностями 
и  радоваться каждому дню, а  так-
же верности своим идеалам, люб-
ви к родным местам, преданности 
семье и умению хранить традиции.

Уважаемые ветераны, желаем 
вам крепкого здоровья, благополу-
чия, тепла семейного очага! Пусть 
рядом с  вами всегда будут ваши 
близкие и друзья!

Живите долго, будьте счастливы!

Глава МО Константиновское 
Т.В. ЗЫКОВА,

Глава МА МО Константиновское 
А.А. ЛАВРИНЕНКО   

МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ

М ероприятие «Мир без границ», в кото-
ром приняли участие более 60 жителей 
округа, состоялось 2 сентября. Подрост-

ки и их родители узнали о традициях и культу-
ре народов, населяющих многонациональную 
Россию, убедились на исторических примерах 
в том, что наша сила – в единстве и взаимоува-
жении, научились мастерить «браслеты друж-
бы». Все участники получили сладкие подарки 
и флажки-триколоры, а победители – дополни-
тельно картхолдеры и  памятные медали с  ге-
ральдикой нашего округа.

На следующий день, 3  сентября, прошло 
интерактивное мероприятие «Ключ к  здоро-
вому будущему». На специально организо-
ванных станциях участники отвечали на во-
просы о здоровом образе жизни, стреляли из 
лука и демонстрировали свою физподготовку. 
А также танцевали и создавали коллаж из сим-
волов здорового образа жизни. Все участники 
акции получили сладкие подарки и магнитные 
закладки, а победители – еще и ключ-брелок 
с подсветкой.

9  сентября на площадке по адресу: улица 
Тамбасова, дом 24, Местная Администрация 
вместе с ГИБДД Красносельского района про-
вела для жителей уличную акцию по правилам 
дорожного движения. В рамках мероприятия 
участники проходили пять интерактивных стан-

ций: «Интеллектуальные танцы», «Интеллекту-
альные старты», творческая мастерская «Но-
вый знак», «Интеллектуальные пазлы» и «Вело-
ПДД». Каждое задание было направлено на 
воспитание культуры безопасного поведения 
детей и взрослых на дороге и в общественных 
местах. По окончании акции все участники по-
лучили сладкие призы и светоотражающие бре-
локи, а  проявившие наибольшую активность 
были награждены медалями.

17  сентября прошел интерактивный квест 
«Вместе против терроризма и экстремизма». Он 
состоял из четырех этапов: «Правила дружбы», 
интеллектуальный дартс, спортивное тестиро-
вание, танцы против терроризма. В рамках за-
даний дети узнали о том, что каждый человек 
имеет право на свои убеждения и  культуру, 

но при этом необходимо соблюдать правила 
и законы общества. Также они познакомились 
с важной информацией о проблемах террориз-
ма и экстремизма и получили навыки противо-
действия этим явлениям.

В финальной части мероприятия участни-
кам вручили сладкие подарки и магнитные за-
кладки, а победители были награждены карт-
холдерами и воздушными шарами.

23 сентября на площадке по улице Тамба-
сова, у  дома 24, состоялась военно-патрио-
тическая игра «Будь готов», а  30  сентября 
в  11.00  там же всех жителей ждут на профи-
лактическую антинаркотическую акцию. 

МА МО Константиновское
Фото ЦНР СоМПИс

Узнай новое в кругу друзей
Весь сентябрь в округе 
проходили увлекательные 
уличные акции, организо-
ванные МА МО Констан-
тиновское.

ЖИЗНЬ ОКРУГА

Три секрета успеха игры в бочче 

Приходите, будет 
интересно!
Дорогие жители! Приглашаем вас 
на уличные акции в октябре. Вас 
ждут веселые квесты, увлека-
тельные игры, интересные конкур-
сы и зажигательные танцы. Все 
участники получат сладкие призы 
и подарки на память, а победите-
ли – особые награды.

2 ОКТЯБРЯ В 10.00 – мастер-
класс по воркауту «Спорт 
против наркотиков», стадион 
школы №414.
7 ОКТЯБРЯ В 16.30 – профи-
лактическая акция «Сделай 
правильный выбор», ул. Там-
басова, д. 24.
14 ОКТЯБРЯ В 16.00 – улич-
ная акция по правилам до-
рожного движения, ул. Там-
басова, д. 24.
21 ОКТЯБРЯ В 15.30 – улич-
ная акция «Экоквест», 
ул. Тамбасова, д. 24.
28 ОКТЯБРЯ В 11.00 – се-
мейный фестиваль «Действуй 
экологично!», ул. Тамбасова, 
д. 24.

АФИША
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О б этом рассказала в  пись-
ме в редакцию жительница 
МО Константиновское Еле-

на Пугачева:
«С самого рождения моя дочка 

танцевала, даже лежа в кроватке, и, 
как только встала на ножки, я уже 
знала, что она пойдет на танцы. 
Когда ей исполнилось три с поло-
виной года, я записала ее в студию 
эстрадного танца "Полет", и вот уже 
семь лет это самое любимое место 
моей дочери.

Студия "Полет" работает в под-
ростково-молодежном клубе "Фа-
кел" на улице Тамбасова, дом 32. 
Руководитель студии Анна Булано-
ва начала свою работу в "Факеле" 
в  2010  году, ее первые воспитан-
ницы уже окончили школу, но не 
бросили студию.

Анна Александровна сама с трех 
лет занималась танцами: концерты, 
красочные костюмы, замечательный 
коллектив стали важной частью ее 
жизни, а со временем и профессией.

В работе с разными возрастны-
ми группами есть свои особенно-

сти, считает Анна Александровна. 
С малышами занятия наполнены 
эмоциями, играми, фантазиями. 
"Малыш так любит танцевать!"  – 
именно с этими словами родите-
ли часто приходят в студию тан-
ца, чтобы записать своего ребен-
ка на пробное занятие. Но одно 
дело  – танцевать дома, а  совсем 
другое  – в  коллективе. Поэтому 
самое главное с малышами – за-
интересовать их танцами и заво-
евать доверие.

Со взрослыми  – больше ответ-
ственности и  очень много труда. 
Надо постоянно идти в  ногу со 
временем, начиная от стиля и  за-
канчивая сложностью и яркостью 
хореографии.

Каждый год дети с родителями 
шьют костюмы для новых танцев. 
Анна Александровна всегда помо-
гает в этом процессе, у нее золотые 
руки. Также она вместе с родителя-
ми организует новогодние и отчет-
ные концерты.

Коллектив участвовал в  раз-
личных фестивалях, конкурсах  – 

всероссийских, международных, 
а  также выступал в  школе №285, 
в  библиотеке "Остров сокровищ", 
в  КЦСОН (Комплексный центр со-
циального обслуживания населе-
ния Красносельского района).

К сожалению, в настоящее вре-
мя в  подростковых клубах дети 
занимаются бесплатно только 
с 14 лет, но наши дети не бросили 
занятия танцами, потому что для 
них Анна Александровна – лучший 
педагог. Ценят и уважают ее и ро-
дители: так, на последнем отчетном 
концерте мы подарили ей компо-
зицию, переделанную из извест-
ной песенки "Папа может все что 
угодно". Мы пели о  том, что Анна 
Александровна может все: "Ста-
вить танцы, шить костюмы и  нас 
учить, даже мамой, доброй самой, 
может быть!"

Хочется пожелать Анне Алек-
сандровне новых идей для танцев, 
упорных учеников, и чтобы снова 
собралась большая дружная груп-
па девочек-тружениц, как в старые 
добрые времена».

Руководитель танцевальной студии «Полет» 
Анна Буланова за годы занятий стала для 
своих воспитанниц любимым педагогом. 

«Даже мамой может быть!»

Ф иала Арсеньевна неодно-
кратно была отмечена бла-
годарностями администра-

ции Красносельского района, шко-
лы №242. Ее ученики побеждают 
и  становятся призерами на меж-
дународных, всероссийских, го-
родских конкурсах и фестивалях.

В этом году Фиала Арсеньевна 
отмечает 40-летие профессиональ-
ной деятельности. «За эти годы ни 
разу не пожалела о своем выборе, 
ведь в  школе никогда не бывает 
скучно»,  – говорит она. Накануне 
Дня учителя мы пришли в  школу 
№242  – побеседовать с  Фиалой 
Родкиной о том, как «физики» ста-
новятся «лириками», почему ЕГЭ – 
это не угадывание, а тяжелый труд, 
и отчего «тетрадки» могут стать лю-
бимым хобби.

– Фиала Арсеньевна, поче-
му вы решили стать учителем?

– Учителем истории был мой де-
душка, а я всегда хотела учить рус-
скому языку. Еще в детстве мне нра-
вилось играть в школу: я испортила 
мамин любимый буфет, превратив 
его в доску и исписывая заданиями. 
После окончания института я при-
шла работать в школу Оленегорска, 
очень передовую и современную, 
а когда дочка поступила в вуз в Пе-
тербурге, переехала к ней.

– А  как вы попали в  шко-
лу №242?

– Живу недалеко, гуляли с внуком 
и увидели эту школу. Она мне понра-
вилась. Мы зашли, познакомились 
с тогдашним директором Любовью 
Александровной Егоровой, и  она 
сразу пригласила меня в  коллек-
тив. Работаю здесь семь лет, и очень 
довольна. Замечательные коллеги 
и  отличная, понимающая админи-
страция; я считаю, что мне повезло.

– При этом школа с физи-
ко-математическим уклоном. 
Как получается «физиков» ув-
лекать лирикой?

– Непросто, но удается. Каждый 
год новый физико-математический 
класс приходит с убеждением, что 
страдания Катерины или сомне-
ния Пьера Безухова им не при-
годятся в  жизни. Но постепенно 
их отношение меняется. Я  никого 
не переубеждаю, а объясняю, что 
цель у  нас  – учителей, детей, ро-
дителей – одна, мы в одной лодке.

– В этом году у вас было три 
стобалльника. Как вам уда-
лось так подготовить ребят?

– Это был мой любимый класс. 
Я взяла их, когда пришла сюда ра-
ботать, они выросли на моих гла-
зах. Стобалльники Алексей Елисе-
ев и  Виктория Орехова (они еще 
и  медалисты) учились с  седьмого 
класса, Наталия Никольская при-
шла в десятом. Все они очень ста-
рались и действительно с удоволь-

ствием учились. Например, Вика 
увлекалась стихами Маяковско-
го, лучшим подарком для нее был 
сборник стихов поэта. Леша часто 
заходит в школу, навещает нас.

– Сто баллов на ЕГЭ  – 
огромная победа для учени-
ка. Но до сих пор в обществе 
бытует мнение, что это не эк-
замен, а угадывание правиль-
ных ответов. Как вы относи-
тесь к таким высказываниям?

– В  школе Оленегорска, где 
я работала много лет, начали сда-
вать ЕГЭ с 2000 года, поэтому опыт 
у  меня большой. И  обычно уже 
в  начале года я  могу примерно 
определить, кто сколько баллов 
получит на выпускном экзамене. 
Как? Очень просто: целеустремлен-
ность, трудолюбие, привычка к си-
стематической учебе. Никакое уга-
дывание не поможет, если знаний 
нет. Добавьте сюда стресс, который 
ребенок испытывает на экзамене. 
Для того, чтобы все вспомнить, не 
запутаться и, даже волнуясь, отве-
тить правильно, надо не двадцать 
раз, а  сто двадцать раз написать 
сочинение, выполнить задания. 
Это очень серьезная работа, ко-
торая подразумевает ответствен-
ность ученика за свое будущее – он 
выбрал вуз и стремится поступить 
именно в  него. Для этого он дол-
жен преодолеть все препятствия. 
Такими качествами отличаются 
стобалльники.

– Ваш девиз  – «Ничто нас 
в  жизни не может вышибить 
из седла». Почему именно эту 
цитату вы выбрали для себя?

– Я по натуре борец и ни когда 
не сдаюсь. Поэтому строчка из 
стихотворения Константина Си-
монова «Сын артиллериста» дол-
гие годы меня поддерживала. Но 
сейчас более мудро отношусь и к 
победам, и к неудачам, если они 
случаются. Все мы можем пере-
живать трудный период, у каждо-
го бывают ошибки.

– А какие сложности встре-
чают учителя русского и  ли-
тературы?

– Хочется много читать, посе-
щать театры, путешествовать, но 
на это, к сожалению, нет времени.

– И все-таки вы 40 лет про-
работали в школе. Не жалеете 
о выбранном пути?

– Нет, за все эти годы ни разу 
не пожалела. Свою работу люблю 
за то, что здесь не бывает скучно, 
с  детьми всегда интересно, они 
дарят нам, учителям, вдохнове-
ние и желание продолжать рабо-
тать. А летом скучаю по тетрадкам 
своих учеников и  помню все их 
ошибки, которые ждут моих ис-
правлений. Как это ни удивитель-
но, тетрадки остались моим хобби 
на всю жизнь, и это меня радует. 
Как говорил Генри Брукс Адамс: 
«Учитель соприкасается с вечно-
стью: он никогда не знает, где за-
канчивается его влияние».

Беседовала 
Марина ЛИТВИНОВА

Этим летом в школе №242 три выпускника получили по 100 бал-
лов на ЕГЭ по русскому языку. Все они – ученики 
Фиалы Родкиной, учителя русского языка и литературы.

От «физиков» до «лириков»

Петербург гордится своими педагогами. Благодаря их самоотверженному 
труду образование в городе на Неве остается на высоком уровне. Хочется 
поздравить всех учителей и пожелать им успехов, здоровья и счастья.
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В последнюю субботу лета 
в саду малого храма состоял-
ся концерт. Выступали мест-

ные жители и гости Сергиево: чита-
ли стихи, исполняли музыкальные 
произведения, показали даже не-
большой спектакль и организо-
вали очень атмосферную выстав-
ку, посвященную началу блокады 
Ленинграда. Тут же развернулась 
ярмарка, люди фотографирова-
лись на фоне прекрасных вышивок 
и пили чай из самовара. 

Такие литературно-музыкаль-
ные вечера проводятся здесь 
третий год. Их бессменный ор-
ганизатор Анна Мартынова – из 
му зыкальной семьи: ее отец, На-
родный артист России Равиль Мар-
тынов, был главным дирижером 
Санкт-Петербургского государ-
ственного академического симфо-
нического оркестра, мама, Татьяна 
Немкина, – профессор кафедры 
хорового дирижирования Санкт-
Петербургской консерватории, 
брат, Тимур Мартынов, – трубач, со-
лист оркестра Мариинского театра.

Мы поговорили с Анной Мар-
тыновой о том, откуда в Сергиево 
столько талантов, как сделать так, 
чтобы зрители уходили с концер-
та, не заскучав, и как на площади 
в  30  квадратных метров создать 
Центр поддержки местных куль-
турных инициатив, где собирают-
ся увлеченные люди и открывают 
новые имена. 

– Анна Равильевна, как ро-
дилась идея провести такой 
концерт?

– Три года назад мы впервые от-
метили День Сергиево. Все празд-
ничные мероприятия организова-
ли сами и заранее объявили кон-
курс «Алло, мы ищем таланты!». 
Оказалось, что у  нас в  поселке 
много очень творческих людей: 
они пишут музыку, стихи, создают 
картины, вяжут, шьют, вышивают, 
играют на музыкальных инстру-
ментах. Всех желающих вме-
стить в  один концерт не уда-
лось, и  мы решили провести 

музыкально-поэтический вечер, 
составив его из тех номеров, кото-
рые не вошли в концерт. Это было 
в  последнее воскресенье августа 
2021 года. С тех пор так и повелось: 
в последний выходной лета мы со-
бираемся в  саду у  малого храма, 
это очень живописное и  умиро-
творяющее место. Так и называем 
музыкально-литературный вечер – 
«Под ивой у Храма», и поток талан-
тов не иссякает.

– Концерты у  вас не вы-
глядят любительскими, орга-
низованы очень профессио-
нально. Как так получается?

– Каждому, кто хочет участво-
вать в концерте, если требуется, мы 
помогаем с  репетициями, подби-
раем лучший номер. Ведь концерт 
должен быть таким, чтобы после 
его окончания у зрителей остава-
лось «послевкусие», и они хотели 
бы слушать еще. Кроме того, в этом 
мероприятии постоянно участвуют 
прихожане нашего храма – воспи-
танники Детско-юношеского цен-
тра имени св. праведного Иоанна 
Кронштадтского. Его руководитель 
Татьяна Разанецкая – очень талант-
ливый педагог, музыкант, дирижер-
хоровик по образованию. Также 
у нас на клиросе поет немало про-
фессиональных музыкантов, и это 
уже целые династии: например, 
семья Говоровых. А у музыкантов 
всегда есть друзья, которых можно 
пригласить выступить на концерте. 
Так и получается, что к нам прихо-
дит много интересных, талантли-
вых и, что важно, хороших людей.

– Вся организация вечера 
проходит на общественных 
началах, но при этом на вас – 
большая, серьезная работа. 
Чем вас привлекает эта дея-
тельность?

– Мне нравится открывать но-
вые имена. Вот, например, в этом 

году мы познакомились с  Ми-
хаилом Бизяевым из соседних 
Горбунков, профессиональным 

музыкантом, лауреатом раз-
ных конкурсов, 
поэтом и  ком-

позитором. Он начал вести у нас 
в  поселке занятия по игре на 
гитаре и  укулеле, выступил на 
Дне Сергиево и  на литературно- 
музыкальном вечере. Также слу-
чайно мы узнали о  Галине Вита-
льевне Багрий-Голянской, пле-
мяннице Владимира Голянского, 
который прошел всю войну, был 
актером, театральным художни-
ком, оператором телевидения. 
Она показывала интерактивные 
мини-спектакли прихожанкам на-
шего храма. Мы организовали не-
большую выставку, посвященную 
памяти ее дяди.

И так каждый год: появляется 
кто-то новый, интересный, и если он 
уже попал в наш круг, то обычно не 
уходит. Эти концерты объединяют 
людей, некоторые готовятся к ним 
целый год: шьют, вяжут, пишут стихи.

– Таким образом, вы соз-
даете в Сергиево свою куль-
турную среду?

– В  какой-то мере, да. Ведь до 
любого концертного зала еще надо 
доехать, а  тут все рядом. Во вре-
мя концертов к нам нередко под-
ходят мамы, спрашивают, куда от-
дать ребенка учиться пению, тан-
цам, игре на инструменте. Талантов 
у нас много, но хочется, чтобы они 
были не просто любителями, а ста-
ли профессионалами. Так что благо-
даря этим вечерам кто-то получит 
путевку в жизнь, кому-то они под-
нимут настроение, а кто-то узнает 
соседа, и это тоже открытие.

– Помимо августовского 
концерта вы организуете и по-
могаете проводить самые раз-
ные мероприятия. О них можно 
узнать из группы «ВКонтакте» 
«Центр поддержки культурных 
инициатив Сергиево».

– Да, собираемся у  меня дома. 
Помещение небольшое, 30 квадрат-
ных метров, но удается многое: люди 
здесь репетируют, занимаются цигун, 
плетут маскировочные сети. У меня 
собирается наш Совет ветеранов, 
ведь у него нет своего помещения. 
Также мы организуем празднич-
ные вечера: отметили 23  Февра-
ля, 8 Марта, День Победы, провели 
Пушкинский вечер. И это не просто 
посиделки, но настоящие концерты: 
например, 8 Марта у нас выступали 
заслуженный артист России, пианист 

Александр Каган и лауреат междуна-
родных конкурсов, певец Ренат Сул-
танов. А 8 мая, накануне Дня Победы, 
у  нас получился вечер воспомина-
ний: люди принесли фотографии во-
енных лет, рассказывали о блокаде, 
о войне, мы столько всего узнали!

К сожалению, в Сергиево сегодня 
нет места, где могли бы собираться 
жители – на концерт, общее собра-
ние или какое-то другое большое 
мероприятие. Мы надеемся, что 
отчасти эту проблему решит новая 
площадка около храма, которую со-
бираются строить в следующем году. 
Но это уличная площадка, использо-
вать ее можно только в теплое вре-
мя, так что если вопрос и решится, 
то не полностью. А людям такое про-
странство нужно, причем и старше-
му поколению, и молодым.

Как любовь к искусству объединила жите-
лей Сергиево и положила начало хорошей 
традиции. 

ЛЮДИ ОКРУГА

У храма под ивой 
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Сохраним парк 
для будущего
Парк «Сосновая Поляна»  – одно из самых 
красивых и  любимых мест в  Красносель-
ском районе.

У него есть своя замечательная история. 
В XVIII–XIX веках здесь был разбит усадебный, 
а затем ландшафтный парк, за которым стара-
тельно ухаживали.

В годы войны территория сильно пострада-
ла, но к началу XXI века парку вернули изначаль-
ную историческую планировку, хотя из хвойно-
го он превратился в лиственно-хвойный. Здесь 
очень приятно гулять по извилистым дорожкам, 
любоваться островками, слушать веселое ще-
бетание птиц, коих здесь огромное количество.

Тем более печально, что сегодня парк 
«Сос новая Поляна» страдает от отдыхающих, 
особенно летом и  теплой осенью. Приходя 
сюда на прогулку, мы видим горы мусора: бу-
тылки, бумагу, пластик, даже старую мебель.

Еще Антон Павлович Чехов сказал: «Чисто не 
там, где убирают, а там, где не мусорят». Эти слова 
известны каждому из нас с раннего детства, одна-
ко отдельные граждане о них нередко забывают.

Помните, что мы с вами отвечаем за чистоту 
не только в своей квартире, но и во дворе, на 
улице, в своем любимом парке. Убирайте за со-
бой, где бы вы ни находились. С младенчества 
учите этому детей. Если вы хотите сохранить 
окружающую вас среду для своих потомков, 
берегите ее и заботьтесь о ней!

Местная администрация 
МО Константиновское

ЗАКОН И ПОРЯДОК

Штраф 
за нелегальный табак
Вводится уголовная и административная от-
ветственность за оборот табака без лицензии. 

Федеральный закон внес изменения в статью 
Уголовного кодекса РФ, согласно которым уста-
навливается ответственность за производство, 
поставку, закупку, хранение табачной продукции, 
никотинсодержащей продукции и сырья для их 
производства без соответствующей лицензии 
в случаях, если такая лицензия обязательна.

Наказанием за преступление, совершенное 
в крупном размере, будет штраф от 500  тыс. 
до  1  млн рублей или в  размере заработной 
платы или иного дохода осужденного за пери-
од от года до трех лет, либо принудительные 
работы на срок до трех лет, либо лишение сво-
боды на тот же срок.

Более строгое наказание предусмотрено, 
если преступление совершено организован-
ной группой и в особо крупном размере. В этом 
случае виновному грозит штраф в размере от 
трех до четырех миллионов рублей или в раз-
мере заработной платы или иного дохода осуж-
денного за период от двух до четырех лет, либо 
принудительные работы на срок до пяти лет, 
либо лишение свободы на тот же срок.

При этом к виновному возможно примене-
ние лишения права занимать определенные 
должности или заниматься определенной де-
ятельностью. Крупным размером признается 
стоимость табачной продукции, никотинсодер-
жащей продукции и  сырья для их производ-
ства, превышающая 100  тыс. рублей, а  особо 
крупным – 1 млн рублей.

МА МО Константиновское по информации 
прокуратуры Красносельского района

ДАТА

Праздник сильных духом
4 октября в России отмечают День граждан-
ской обороны.

В историю становления и  развития гражданской обороны вписано не-
мало героических страниц. Она ведет отсчет от 4  октября 1932  года, 
когда была образована Местная противовоздушная оборона – МПВО.

Этот праздник – отличный повод задуматься о  состоянии гражданской 
обороны в стране, напомнить людям о безопасности и провести профилак-
тические мероприятия. Гражданская оборона является составной частью 
оборонного строительства и обеспечения безопасности страны и выполняет 
одну из важнейших функций государства. Специализированные подразделе-
ния гражданской обороны РФ за прошедшие годы принимали участие более 
чем в 150 тысячах спасательных операций в России и 48-ми странах мира.

4  Октября  – это праздник доблести, мужества и  ответственности, с  кото-
рыми герои-спасатели подходят к своей работе.

МА МО Константиновское 
по информации ГУ МЧС России по Санкт-Петербургу

АКТУАЛЬНО

Защитите свой дом 
Каждый год с началом отопительного сезона 
увеличивается количество бытовых пожаров 
в домах и квартирах. 

Н аступила осень, скоро похолодает, и люди начнут включать дома элек-
тронагревательные приборы, топить печи, камины. В этот период по-
жаров в домах фиксируется больше. Причина заключается в наруше-

нии правил пожарной безопасности при эксплуатации отопительных систем, 
печного отопления, неисправных электроприборов, перегрузке электросети, 
а также обычной беспечности.

Напоминаем несколько правил, которые помогут вам избежать пожара:
• опасно использовать провода и кабели с поврежденной или потерявшей 

защитные свойства изоляцией, пользоваться поврежденными розетками;
• нельзя располагать легковоспламеняемые предметы (бумагу, картон, тка-

ни и другие горючие материалы) рядом с электрическими лампами и све-
тильниками и пользоваться электронагревательными приборами без под-
ставок из негорючих материалов, оставлять без присмотра включенные 
в сеть электрические бытовые приборы;

• владельцам частных домов, дач перед началом отопительного сезона 
нужно проверить исправность печей и  дымоходов, отремонтировать их, 
вычистить сажу, замазать трещины, побелить дымоход, чтобы в процессе 
эксплуатации видеть появившиеся трещины и  отверстия, через которые 
может вылететь искра;

• проверьте дымоходы в чердачных помещениях. Золу и шлак, которые вы 
выгребаете из топки, необходимо проливать водой и  удалять в  безопас-
ное место;

• не оставляйте на печах и  близко от них для просушки домашние вещи 
и другие предметы, которые могут легко загореться. Стоит продумать рас-
положение в доме мебели: кровати, занавески и другие подобные предме-
ты должны находиться на расстоянии не менее одного-полутора метров 
от стенок топящейся печи;

• уходя из дома, выключайте все электронагревательные приборы;
• не храните горючие вещества и материалы на предтопочном листе – слу-

чайно выпавший из печки уголек может вызвать возгорание и затем пожар;
• не применяйте для розжига печей легковоспламеняющиеся жидкости;
• не оставляйте без присмотра топящиеся печи и  не поручайте надзор за 

ними малолетним детям.
Помните: пожар легче предупредить, чем потушить.
Уважаемые граждане! Почти у  каждого человека при себе имеется мо-

бильный телефон. И  если вы, проходя по улице, заметили какие-либо при-
знаки возникновения пожара (искрение электропроводов, дым или откры-
тый огонь) – наберите на телефоне номер «112» или «101», и, возможно, вы 
спасете чью-то жизнь или имущество.

МА МО Константиновское по информации ПСО Красносельского района

НА ЗАМЕТКУ

Родовой сертификат – 
будущей маме
Более 30 тысяч мам в Санкт-Петербурге и Ле-
нинградской области получили услуги по 
элект ронным родовым сертификатам.

На эти цели региональное отделение Социаль-
ного фонда России перечислило свыше 313 мил-
лионов рублей. Деньги направлены на оплату ус-
луг, предоставленных в связи с беременностью, 
рождением, и  профилактических медицинских 
осмотров ребенка в течение первого года жизни.

В 2023 году было заключено 111 двухсторон-
них договоров с медицинскими организациями, 
в рамках которых женщинам и новорожденным 
в родильных домах в стационарных условиях ока-
зано услуг на сумму, превышающую 174 миллио-
на рублей. Кроме того, на сумму свыше 35 мил-
лионов рублей было предоставлено услуг детям 
в возрасте до года в поликлиниках в ходе про-
филактических осмотров.

Электронный родовой сертификат  – это до-
кумент, который предоставляет беременной 
женщине возможность выбрать медучрежде-
ние, в котором она будет наблюдаться до и по-
сле беременности, а также рожать. Электронный 
сертификат формируется врачами при первом 
посещении женской консультации по месту жи-
тельства. Если сертификат не был открыт женской 
консультацией, его сформирует роддом. Серти-
фикат также может быть открыт и в детской по-
ликлинике, где будут проводиться профилакти-
ческие осмотры ребенка.

МА МО Константиновское 
по информации ОСФР по СПб и ЛО

НА ЯЗЫКЕ ПЛАКАТА
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ПРОЕКТ

Передай добро по кругу

Н еобычное объяв ление 
было расклеено на столбах 
и в подъездах: «Обществен-

ный проект от инициативной груп-
пы “Галактика”. Возьми с собой стул, 
плед и вкусняшку для себя и сосе-
да». Всех желающих приглашали на 
дискотеку с диджеем, лекцию тре-
нера-коуча и  розыгрыш призов. 
Желающих пришло немало, прав-
да, пледы не пригодились, потому 
что стояла теплая погода, а стулья 
уже принесли из соседней школы. 
На спортплощадке играла музыка, 
ведущие развлекали гостей, угоща-
ли печеньем, самодельной яблоч-
ной шарлоткой и  чаем. Всем, кто 

зарегистрировался, обещали ро-
зыгрыш призов – каких, пока оста-
валось загадкой.

Как оказалось, мероприятие ор-
ганизовали пять человек: Вероника 
Ашурова, Андрей Пардонов, Ольга 
Ржевская, Яна Брилова и Альбина 
Кульгавина. Все – жители МО Кон-
стантиновское, кроме Ольги Ржев-
ской: она приехала из Кировска 
Мурманской области к  дочке, ко-
торая тоже живет в нашем округе. 
Всех пятерых объединил тренинг 
личностного роста (проект «Пере-
загрузка»), где они поначалу из-
учали теорию, практиковались, 
а  затем придумали проект, кото-

рый порадует людей и  принесет 
им пользу.

– Родилась идея  – объединить 
соседей микрорайона на одном 
мероприятии. Ходили по домам, 
приглашали, расклеили объявле-
ния, нашли спонсоров для покупки 
призов, – говорит тренер проекта 
«Перезагрузка» Ксения Левина.  – 
Для участников это хорошая трени-
ровка по достижению поставлен-
ной цели, также можно было «про-
качать» организаторские навыки.

Альбина Кульгавина живет не-
подалеку  – на улице Гарькавого. 
Своих соседей она знает, но со-
всем не так было несколько лет 

назад, когда она переехала в  но-
вую квартиру.

– У меня только родился ребе-
нок, я  была совсем одна, помочь 
некому, – вспоминает Альбина.  – 
А вот года через три, когда родил-
ся мой второй ребенок, я уже по-
знакомилась с  соседями, со мно-
гими сдружилась, и они помогали 
мне – гуляли с детьми, забирали их 
из садика. А ведь у многих женщин 
похожая ситуация: они томятся 
одни дома с малышом и не знают, 
что в соседней квартире, возмож-
но, живет человек, который не от-
казался бы помочь. Но для этого 
надо хотя бы познакомиться. Вот 
для чего мы и  организовали это 
мероприятие.

Пользе «живого» общения была 
посвящена лекция тренера-коуча 
Олега Костромина, об этом же  – 
фильм «Полианна», который по-
смотрели все гости.

В программе были танцы, 
мастер-класс, а под конец – розы-
грыш призов, которыми стали бес-

платные билеты в интерактивный 
музей, посвященный мирам книг 
о Гарри Поттере.

Одна из победительниц розы-
грыша, жительница МО Констан-
тиновское Алена, сказала, что при-
шла сюда, потому что шестилетний 
сын попросил: «Мама, давай пой-
дем и  возьмем с  собой вкусняш-
ку!» На площадке они действи-
тельно встретили соседей и друзей 
сына из детского садика, а с кем-то 
и впервые познакомились.

– Такое мероприятие проводит-
ся у нас в округе впервые, – гово-
рит глава МО Константиновское 
Татьяна Зыкова; она тоже стала 
гостьей акции.  – Мы поддержа-
ли активных жителей, которые 
обратились с  просьбой: помогли 
с арендой площадки, стульями. Это 
интересная инициатива, которая 
дает возможность людям проявить 
себя и сделать что-то полезное для 
окружающих. Когда человек делает 
что-то для других, он ощущает себя 
нужным, и это приносит радость.  

Танцы, мастер-класс и просмотр фильма организовали жители 
нашего округа для своих соседей.

КРАЕВЕДЕНИЕ

О нлайн-проект был организован для 
подписчиков группы «Краеведение. 
Красносельский район». 

– В  комментариях к  посту о  проекте мы 
предложили участникам выложить фотогра-
фию  – вид со своего балкона или из окна 
с подписью улицы и номера дома, – расска-
зывает специалист по связям с  обществен-
ностью ЦБС Красносельского района Мария 
Гуляко. – Нам прислали около тридцати фото-
графий, и сейчас они размещены на нашем 
сайте: http://krlib.ru/fotogra� i-rajona. А те, кто 
успел это сделать до определенного срока, 
получили в подарок сборники «Край ON».

Среди награжденных  – жительницы на-
шего округа Елена Кириченко и Ирина Лю-
бимова. Елена представила вид с  12  этажа 
дома 43 на улице Пограничника Гарькавого.

Ирина Любимова прислала фотогра-
фию вида с  балкона дома 27, корпус 1, по 
улице Здоровцева. Она очень любит свой 
район  – уютный и  зеленый, считает, в  его 
благоустройство вложены труд и  душа не-
скольких поколений. Ирина интересуется 
историей этих мест, читает краеведческие 
статьи и  книги. Так она открыла для себя 
группу «ВКонтакте» «Краеведение. Красно-
сельский район», где выкладывают интерес-
нейший материал и  фото района, создают 
фотопроекты. В  группе увидела информа-

цию о  проекте «Вид с  балкона» и  захотела 
поделиться красивейшим видом из своего 
окна  – на сквер у  реки Ивановки и  улицу 
Добровольцев.

– Для меня это возможность остановить 
мгновение,  – делится Ирина.  – Кто знает, 
как все изменится спустя годы. Возможно, 
наши дети и  внуки потом тоже станут рас-

сматривать наши фото и удивляться, как все 
было когда-то, как мы сейчас смотрим фото 
50-летней давности и  поражаемся, что на 
живописных берегах реки Ивановки была 
когда-то деревня, здесь стояли деревянные 
домики, росли сады.

Ирина часто гуляет с  собакой в  сквере 
у реки Ивановки, между проспектом Ветера-

нов и проспектом Народного Ополчения, ей 
нравится наблюдать, как времена года сме-
няют друг друга.

– Когда идешь по тропинке ближе к реке, 
кажется, что гуляешь за городом: благоухают 
цветы, поют птицы, растут малина и яблони. 
А зимой мы тут дружно катаемся на лыжах 
и  ватрушках. Наблюдательности и  любви 
к родному району учу и своего сына-школь-
ника Назара.

Проект, посвященный дворам района, 
обещают сделать бессрочным. Организато-
ры планируют создать полную иллюстратив-
ную и интерактивную карту внутридворовых 
пространств, чтобы проследить урбанисти-
ческие изменения жилой среды.

Под крышей дома моего

Фотокарта дворов 
Красносельского района 

http://krlib.ru/fotografi i-rajona
создана при участии жителей, 

приславших в группу 
https://vk.com/krasnkraeved

фотографии своих дворов 
и видов из окон.

Дворы нашего окру-
га стали частью интер-
активной карты в рам-
ках онлайн-проекта 
ЦБС Красносельского 
района 

Люблю смотреть на свой район. Самые любимые мес та – 
это парки вдоль Петергофского шоссе и Сосновая 
Поляна. Мне никогда не наскучит гулять там. 

 Елена КИРИЧЕНКО, жительница МО Константиновское

Организаторы проекта «Привет, сосед»

Вид с балкона дома 43 на улице Пограничника Гарькавого прислала Елена Кириченко

Дети собрались на увлекательный мастер-класс
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Продолжается выдача 
сертификатов – 

в подарок ветеранам
Уважаемые ветераны Великой 
Отечест венной войны, жители бло-
кадного Ленин града, труженики 
тыла, бывшие малолетние узни-
ки концлагерей  – жители муници-
пального образования Константи-
новское!

Вы можете получить в  подарок 
в честь 78-летия Победы в Великой 
Отечественной войне сертификат от 
магазина «Перекресток». Выдача сер-
тификатов продолжается в  помеще-
нии администрации МО Константинов-
ское по адресу: пр. Ветеранов, д. 166, 
каб. 2, с  10.00  до 13.00  и  с  14.00  до 
17.00 в будние дни. 

При себе необходимо иметь па-
спорт с пропиской на территории МО 
Константиновское и ветеранское удо-
стоверение.

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
В СЕНТЯБРЕ
С 95-ЛЕТИЕМ!

Смирнову Людмилу Васильевну

С 90-ЛЕТИЕМ!
Грачеву Анну Александровну
Попова Вячеслава Михайловича
Чухурдину Татьяну Николаевну

С 85-ЛЕТИЕМ!
Бахарева Анатолия Ивановича
Гаврилова Юрия Анатольевича
Гиркову Антонину Федоровну
Гомонову Фаину Васильевну
Захарову Ритту Михайловну
Курцову Раису Ильиничну
Лызлову Галину Ивановну
Тимофееву Надежду Александровну
Троянко Валентину Евгеньевну

С 80-ЛЕТИЕМ!
Павлову Валентину Александровну
Павляк Элеонору Александровну
Петролай Ольгу Ивановну

С 75-ЛЕТИЕМ!
Беляеву Раису Николаевну
Горшкова Александра Николаевича
Григорьеву Ирину Ивановну
Данилину Елену Викторовну
Здоровскую Людмилу Владимировну
Кривцова Михаила Васильевича
Третьякову Елену Ивановну

С 70-ЛЕТИЕМ!
Карелову Надежду Алексеевну
Ларину Надежду Васильевну

С 65-ЛЕТИЕМ!
Усачеву Елену Ивановну
Щепочкину Татьяну Владимировну

Депутаты МС и сотрудники 
МА МО Константиновское

В домах духовных и в храме знаний

С самого основания Петербург был многонациональным 
и  многоконфессиональным городом. Люди строили хра-
мы, церкви, молельные дома с самой разнообразной ар-

хитектурой и своей историей.
Одним из них стал дацан Гунзэчойнэй – молитвенное здание 

для буддистов, где побывали наши экскурсанты. Разрешение на 
его строительство в  1900  году было дано лично императором 
Николаем II представителю далай-ламы в России Агвану Доржи-
еву. Через девять лет дацан был построен, причем для научного 
руководства строительством создавали комитет ученых-востоко-
ведов. Первое служение прошло в 1913 году в честь 300-летия 
династии Романовых.

После революции дацан был разграблен и  закрыт, монахи 
и  проживавшие при храме  – репрессированы. Здесь распола-
гались разные учреждения: физкультурные, военные, научные. 
И только в 1990 году здание храма было передано буддистам.

Интересна история Большой хоральной синагоги, постро-
енной в  1893  году в  мавританском стиле мудехар. Это вели-
колепное каменное здание, в  строительстве которого кроме 
архитекторов Льва Бахмана и  Ивана Шапошникова участво-
вали Василий Стасов и  Николай Бенуа. В  холле удивительная 
акустика: любое слово, даже произнесенное шепотом у одной 
стены, отчетливо слышно у  противоположной. Этот эффект 
возникает из-за сводчатого потолка. Синагога была построе-
на на средства благотворителей, в  первую очередь  – барона 
Гинцбурга, чье имя можно увидеть высеченным на почетном 
месте в молитвенном зале.

Николо-Богоявленский морской собор имеет давнюю исто-
рию. В первой половине XVIII века здесь была построена часов-
ня во имя св. Николая Чудотворца, а затем – полотняная церковь 
и  позже деревянная. С  1753  по 1762  годы возводят нынешний 
собор по проекту архитектора Саввы Чевакинского в стиле ели-
заветинского барокко. Храм никогда не закрывался, даже после 
революции, а в 1941–1999 годах был кафедральным.

Также в  сентябре жители МО Константиновское побывали 
в Пушкине, городе великого поэта, и посетили Царскосельский 
лицей. Экскурсанты окунулись в атмосферу, в которой учились 
лицеисты, узнали о системе обучения, преподавателях и друзьях 
Пушкина. Также они прогулялись по прекрасному Екатеринин-
скому парку, осматривая павильоны, мостики и статуи.

Жители нашего округа побывали 
на экскурсии в храмах трех разных 
конфессий и в городе великого 
поэта.  

ДОСУГ

Город яркой индивидуальности 

Я снова еду в Выборг! Я бывала в Выборге дважды, давным-
давно, первый раз – еще в школе. А теперь у меня новый 
отряд – не пионерский, а пенсионерский. Я примкнула – 

чему я очень рада – к экскурсиям МО Константиновское. И, скажу 
я вам, этот отряд даст фору нашему тогдашнему пионерскому от-
ряду. С тросточками, со спортивными палками для скандинав-
ской ходьбы мы резво штурмовали сложный маршрут, 
стремясь увидеть новые места – а может быть, как 
и я, вернуться в прошлые годы?

Судьба Выборга сложна и многострадальна, 
без хорошего экскурсовода трудно познако-
миться с историей города. Но нам повезло 
с проводниками, да и сама поездка была ор-
ганизована замечательно: комфортный ав-
тобус, опытный водитель, обед в рестора-
не – приятное дополнение к интересным 
экскурсиям. Несмотря на то, что поездка 
вышла долгой, было очень приятно гулять 
по замечательному городу, любоваться кра-
сивой дорогой из окна высокого автобуса.

Сколько красоты в Выборге, в парке Мон-
репо! Выборг – город яркой индивидуальности. 
А вы пробовали выборгский крендель? Нет? О, его 
непременно надо отведать. Это знаменитое и старин-
ное лакомство. Доподлинно рецепт этой ароматной выпечки 
не известен. Легенда рассказывает нам, что изобрели его монахи 
нищенствующего ордена – францисканцы, в XIV веке. Монахи эти 
проповедовали в народе апостольскую бедность, аскетизм и лю-
бовь к ближнему. Про бедность, аскетизм нечего не могу сказать, 
а вот любовь к ближнему – это точно. Вкусный, ароматный крен-
дель – тому подтверждение, его явно создала любовь к людям.

Судьба рецепта – настоящий средневековый детектив. Ко гда 
изгнали монахов, они унесли рецепт с  собой, и  потом разные 
хозяйки утверждали, что именно у них хранится настоящий.

Не знаю, по какому рецепту был испечен крендель, который 
я  купила, но в  его состав входят 14  трав. Да еще и  куплен он 

в историческом месте – в Доме горожанина, в Усадьбе бюр-
гера. Дом такой старый, что никто не знает, когда он 

был построен  – в  XVI–XVII веках, вот такой раз-
брос, точнее и не понять. Сейчас усадьба – это 

два здания: в одном расположился магазин-
чик сувениров, а  бывшая конюшня стала 

рестораном.
А вы бывали в  Усадьбе бюргера, нет? 

А в Выборге вы бывали? Нет?! Как же так, 
жить в  Петербурге и  не побывать в  Вы-
борге?! От Финляндского вокзала в  Вы-
борг «летает» «Ласточка»  – всего один 

час с  четвертью, и  вы в  центре древне-
го города.

Я думала, что все жители Петербурга бы-
вали в Выборге. Но оказалось, что есть еще те, 

кто так и не смог собраться. Моя подруга юно-
сти не бывала, хотя ее родители именно в Выбор-

ге познакомились. Я очень удивилась: кому как не ей 
побывать в тех местах, где зарождалась любовь родителей?! 

Это же так романтично.
Но даже если у вас нет такого замечательного повода, посе-

тите Выборг! Вы не пожалеете и влюбитесь в него, как каждый, 
кто бродил по этим узким улочкам.

Наталия БЕЛЯКОВА
Фото автора

Своими впечатлениями от экскурсии этого лета в Выборг делится 
жительница МО Константиновское Наталия Белякова.  


